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Господин Председатель,  
 
Позвольте мне от имени делегации Республики Беларусь поздравить Вас с 

избранием на пост Председателя Первого комитета. Вы можете рассчитывать на 
поддержку и сотрудничество нашей делегации.  

Беларусь последовательно поддерживает многосторонний подход к 
решению вопросов разоружения и международной безопасности. Признавая 
проблемы в реализации существующих международных договоров,  трудности 
с введением в силу новых, а также застой в переговорах по разоруженческой 
проблематике, подтверждаем приверженность сохранению и укреплению 
существующей системы разоруженческих форумов, в частности Первого 
комитета, Конференции по разоружению и Комиссии по разоружению.  

Беларусь является одним из немногих государств, которые добровольно 
отказались от обладания ядерным оружием. В этой связи вопросы выполнения 
ДНЯО имеют для нас первостепенное значение. Согласование повестки дня в 
ходе первой сессии подготовительного комитета Конференции 2010 года по 
обзору выполнения ДНЯО является позитивным сигналом. Уверены, что 
залогом долгосрочной устойчивости системы безопасности, основанной на 
ДНЯО, является одинаково ответственное отношение ко всем трем 
основополагающим элементам ДНЯО. 

Оставаясь сторонниками реалистичного и взвешенного подхода, мы 
подчеркиваем важность конкретных шагов по ядерному разоружению. На 
современном этапе повышение взаимного доверия между обладающими и не 
обладающими ядерным оружием государствами имеет первостепенное 
значение. Считаем предоставление юридически обязывающих негативных 
гарантий безопасности неядерным государствам одной из важнейших мер 
повышения доверия. В рамках нового цикла обзора выполнения ДНЯО 
необходимо уделять должное внимание и региональным аспектам. 

Рост интереса к развитию мирных ядерных технологий является реалией 
сегодняшнего дня. Энергетическая безопасность и научный прогресс являются 
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одними из ключевых факторов устойчивого развития государств. Хотелось бы 
подчеркнуть, что с учетом положений ДНЯО и Устава МАГАТЭ право на 
реализацию мирной ядерной деятельности является неотъемлемым. Считаем 
недопустимым использование механизмов ДНЯО в качестве предлога для 
противодействия мирным ядерным программам. 

Вопросы обеспечения вступления в силу ДЗВЯИ, а также безусловного 
выполнения таких важнейших договоров как КЗХО и КБТО сохраняют свою 
актуальность.  

Беларусь строго выполняет обязательства в соответствии с КЗХО и готова 
оказывать помощь другим государствам в имплементации этой конвенции. 
Беларусь рассматривает КБТО в качестве важного международно-правового 
инструмента борьбы с биотерроризмом. Являясь транзитным государством, мы 
заинтересованы в создании надежного механизма контроля за экспортом и 
импортом веществ, подпадающих под ограничения КБТО. 

Предотвращение распространения ОМУ и соответствующих технологий и 
материалов является важной задачей в условиях угрозы международного 
терроризма. Со своей стороны Беларусь проводит ответственную политику 
экспортного контроля и предпринимает все необходимые меры для выполнения 
резолюции Совета Безопасности 1540. 

Активное развитие космических технологий, увеличение числа 
государств, имеющих программы освоения космоса, диктует необходимость 
продолжения работы по принятию дополнительных юридически обязывающих 
норм, нацеленных на предотвращение развертывания вооружений в космосе. 
Поддерживаем меры по эффективному контролю и предотвращению гонки  
вооружений в космическом пространстве.  

В сфере контроля за обычными вооружениями поддерживаем 
продолжение дискуссии в рамках ООН по вопросам контроля за 
распространением легкого и стрелкового оружия. Считаем важным соблюдение 
обязательств в соответствии с Программой действий ООН по ЛСО и 
Международным документом, позволяющим государствам своевременно  и 
надежно выявлять и отслеживать незаконное ЛСО. Важным является создание 
универсальных механизмов помощи государствам в решении проблем, 
связанных с ЛСО. Выступаем за разработку и принятие комплекса мер по 
противодействию неконтролируемым поставкам стрелкового оружия и легких 
вооружений, включая ПЗРК под эгидой Программы действий. 

Региональные организации имеют серьезный опыт по противодействию 
незаконному обороту ЛСО. В нашем регионе серьезная работа ведется в рамках 
ОБСЕ и ОДКБ.  В частности, в Беларуси успешно реализуются проекты ОБСЕ 
по повышению безопасности хранения ЛСО. Считаем важным развивать 
взаимодействие ООН с этими и другими региональными организациями, 
имеющими опыт противодействия незаконному распространению ЛСО. 
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Беларусь разделяет озабоченность мирового сообщества гуманитарного 
характера, связанную с проблемой взрывоопасных пережитков войны. Мы 
удовлетворены вступлением в силу Пятого протокола к Конвенции о 
запрещении или ограничении применения конкретных видов обычного оружия, 
которые могут считаться наносящими чрезмерные повреждения или имеющие 
неизбирательное действие. В настоящее время ведется работа по 
присоединению Беларуси к Пятому Протоколу. Рассчитываем ее завершить в 
ближайшем будущем. 

Беларусь выступает за универсализацию Оттавской конвенции по 
запрещению противопехотных мин. Перед нашей страной стоит сложная задача 
по утилизации седьмого 3,5 миллионов противопехотных мин, которую сложно 
будет выполнить без международной помощи. 

Совершенствуя механизмы контроля над вооружениями, необходимо 
поддерживать и развивать меры доверия и транспарентности в этой области. 
Республика Беларусь регулярно, начиная с 1992 года, представляет данные в 
Регистр ООН по обычным вооружениям. Мы также участвуем в 
стандартизированной отчетности ООН о военных расходах. Эту практику 
намерены продолжать и в будущем.  

Беларусь подтверждает приверженность ДОВСЕ как одному из ключевых 
международных соглашений по контролю над вооружениями. Сожалеем, что в 
ходе Чрезвычайной конференции по ДОВСЕ  государства-участники не смогли 
прийти к компромиссу по проблеме вступления в силу адаптированного 
ДОВСЕ. Поддерживаем идею о временном применении адаптированного 
ДОВСЕ до его ратификации всеми государствами-участниками.  

В заключение хотел бы присоединиться к заявлению Индонезии  от имени 
государств Движения неприсоединения и пожелать всем делегатам успешной и 
плодотворной работы. 

 
 


